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福登赢得今年金球奖的机会有多
大？曼城目前仍保持着赢得欧冠和英
超双冠王的希望，欧冠八分之一决赛
首回合他们3比1轻取哥本哈根，联赛
仅落后利物浦1分。在卡拉格看来，
福登本赛季已经取代德布劳内和哈兰
德成为曼城头牌：“他们本赛季的表现
都不够好，因此如果曼城拿下双冠王，
福登会是代表蓝月亮军团竞争金球奖
的第一人选。”

卡拉格认为就个人天赋而言，福
登和贝林厄姆是同一级别的：“过去18
个月里，贝林厄姆将英格兰队变成了
自己的球队，索斯盖特是围绕他来打
造技战术体系的，但现在福登提出了

挑战，他们都在中路踢出了世界级水
准，索斯盖特需要做出选择，是继续让
贝林厄姆踢10号位，福登去左边路，
还是让福登在哈里·凯恩身后活动，贝
林厄姆回撤一些？”

这是个难题，英格兰球迷不禁又
想起了当年的“双德不能共存”问题，
杰拉德与兰帕德在各自俱乐部都是世
界顶级中场，但到了英格兰队却始终
找不到正确的搭配方式。而且就如卡
拉格所说，贝林厄姆和福登还是金球
奖的直接竞争者。

福登的选择是不去想那么多，顺
其自然就好：“欧洲杯无疑是今年最
重要的赛事，上届欧洲杯我们只差一

点（决赛不敌意大利），这次希望能更
进一步。但在欧洲杯到来之前，我们
还有很多比赛要踢，现在还不是考虑
的时候，等到进入欧洲杯时间了，我
们自然就会将注意力集中在欧洲杯
上。”

金球奖的排序更加靠后。“没有
哪位球员不想赢得金球奖，但说到
底，能不能赢，谁才能赢不是你说了
算的，你没办法控制人们的喜好，每
个人都有自己的评判标准。”福登
说，“所以我更倾向于那些自己能够
掌握的东西，比如说胜利和冠军，其
他的该来自然会来，就像钓鱼一样，
你得有耐心。”

代表“蓝月亮”竞争金球奖第一人选

最接近金球奖的英格兰球员是谁？很多人会说是贝
林厄姆，皇马中场本赛季的表现确实令人赞叹，但还有个
名字不容忽视——菲尔·福登，上周末正是凭借英格兰前
锋的进球，曼城客场1比0击败伯恩茅斯，继续在积分榜
上紧追利物浦。完成这粒进球后，福登本赛季个人数据
提升为16球10助，名宿希勒说：“他已经做好了赢得金
球奖的准备。”

16球10助攻 曼城福星高照
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本赛季是福登在英超征战的第七
个赛季，也是他完成蜕变的赛季，尽管
在对伯恩茅斯的比赛中打进了全场比
赛唯一进球，赛后希勒却没有把他比
作阿奎罗或哈兰德，而是将他与德布
劳内放在了一起：“他觉得自己有必要
成为德布劳内那样的魔法师，后者在
过去多个赛季为曼城创造了海量机
会，当他不在时，福登站了出来承担责
任，要求自己成为球队核心，就像德布
劳内做的那样。”

什么意思？本赛季福登最抢眼的
其实并不是个人数据，而是其全面性，
过去几个赛季英格兰人主要是踢右边
锋，偶尔也会来到左路客串，但本赛季
他更多是在中路踢球，既能踢假9号，
也能回撤踢中场，即德布劳内的位置。

“福登现在已经成为了一位顶级
球员，之前他还是个孩子，现在则是最
好的球员之一，能踢中前场所有位置，
太不可思议了。”瓜迪奥拉说。曾被福
登戴帽的布伦特福德主教练弗兰克则
说：“在我看来，他是最接近于金球奖
的英格兰球员，他是一位各方面都很

成熟，几乎没有弱点的球员，他曾对我
们上演帽子戏法，同时还很擅长盘带，
心态积极，不停跑动，如果曼城能够再
赢一次欧冠，他真的很有机会。”

原阿森纳队长基翁认为福登已经
和德布劳内一个级别：“很长一段时间
以来，德布劳内是孤独的，他脑海中存
在一本只有他自己才能看懂的书，他
送出的那些传球，跑出的那些空当是
其他曼城球员发现不了的，但现在福
登也能做到同样的事情了，这对曼城
的对手来说是个巨大打击。”

福登自己也对近来表现非常满
意：“我能踢多个位置，球队也需要我
踢多个位置，但就我个人而言，我更喜
欢在中路活动，这也是我近来进球和
助攻不断的原因。”

媒体说福登应该“感谢”德布劳内
与哈兰德，前者因伤缺席了前半个赛
季，后者在2023年年底遭遇骨折，同
样休息了很长一段时间，这两位球员
的伤病导致曼城中路进攻体系出现真
空，福登因此获得了踢自己最喜欢的
位置的机会，他的表现是如此出色，以
至于德布劳内和哈兰德虽然都已经回
来了，瓜迪奥拉还是让他留在中路。

瓜迪奥拉知道福登最擅长的位置
是中路吗？早就知道。来自斯托克波
特的福登小时候有个“斯托克波特伊
涅斯塔”的外号，他从小就喜欢踢中
路，2017年U17世青赛决赛对西班牙
U17青年队，福登正是中路位置上梅
开二度帮助英格兰U17青年队拿到冠
军。

“谁能告诉我他在决赛中踢的是
什么位置？他回到曼彻斯特后还将继
续踢这个位置。”当时瓜迪奥拉曾半开
玩笑地说，“他是一位非常特殊的球
员，至少在我看来是这样的，在英格兰
青年队，他踢右边翼卫，或者是纯粹的
右边锋，虽然他的技术特点更适合中
场中路，不过他在这两个位置上同样
踢得很好。”

但不幸的是曼城的天才实在太多
了，哪怕青年队的竞争也无比激烈，当
时在曼城青年队，福登踢的是 10 号
位，与另一位天才球员，出生于1999
年8月的迪亚兹竞争，后者目前效力
于皇马，曼城一线队就更别说了。

瓜迪奥拉很早就注意到了福登的
天赋。2016年12月，神奇的事情发生
了，福登被召入了欧冠小组赛对凯尔
特人的大名单。

“那次我的确挺震惊的，因为当时
我并没有跟一线队一起训练，直接就
接到了入选大名单的通知，对我以及
我的家人来说那都是一个非常重要的
日子。”福登回忆。

虽然那场比赛福登并未获得出场
机会，但所有人都知道他完成一线队

处子秀只是个时间问题。2017年夏
天，在休斯敦对曼联的季前赛中，福登
首次代表一线队亮相。

2017年 11月，在对费耶诺德的欧
冠比赛中，福登完成了正式比赛的一
线队处子秀，之后对顿涅茨克矿工他
直接被放进了首发名单，并以 17 岁
192天的年龄成为了欧冠上演处子秀
最年轻的英国球员。

2018-2019 赛季，福登联赛出场
13次帮助曼城卫冕，各项赛事一共出
场26次打进七球，并成为了欧冠淘
汰赛中破门的最年轻英格兰球员。
然而，直到2020-2021赛季，福登才真
正在曼城一线队站稳脚跟——那个
赛季大卫·席尔瓦离开球队重返西班
牙。

瓜迪奥拉眼中“特殊的一个”

福登有足够的耐心，足球之外，他
最热爱的运动是钓鱼——一项比足球
更需要耐心的运动。

福登从不去夜店，对超跑没有兴
趣，也不热衷高尔夫或滑雪：“我知道
95%以上的球员都不会喜欢钓鱼的，
只有上了年纪的人才喜欢钓鱼，所以
每当我告诉别人自己喜欢钓鱼时，他
们都会说你的兴趣真特别，他们完全
不能理解，但我真的非常喜欢钓鱼。”

福登对钓鱼的爱好开始于六岁
时，“我父亲有根钓鱼竿，有一天他说
我们应该去尝试一下，然后这就变成
了我们每个周末必须做的事情，我至
今仍记得我钓起的第一条鱼，并不大，
但那是我这辈子首次那么兴奋。此
外，在我看来钓鱼其实是非常适合拿
来赛后放松，你可以彻底放松你的双
腿，什么事情都不用想。”

时至今日，福登已经成为了不折

不扣的冠军收集者，还不满24周岁便
已拿到了包括欧冠、英超在内的16座
冠军奖杯，但他对钓鱼的爱好没有丝
毫减退。

“我经常去钓鱼，在这一点上和以
前没有任何变化。”福登说，“当然了冬
天我去得会少一些，因为实在太冷了，
天气一暖起来我就会兴冲冲地拿起鱼
竿，我喜欢钓鱼，大多是休息日去，训
练如果结束得早也会去，有时候和爸
爸一起，有时候和朋友，有时候就我一
个人，关掉手机，远离这个世界，让自
己彻底放松。”

福登表示钓鱼能让自己清空思
绪：“你知道，现代足球节奏太快了，每
三天一场比赛，你的脑子不得不跟着
这个节奏转，各种竞争压得你喘不过
气来，钓鱼能让你暂时远离这一切，钓
鱼是一项需要耐心的运动，而现在足
球最缺少的就是耐心。”

关掉手机，钓鱼锻炼耐心


